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杨丽萍、章子怡、刘诗诗⋯⋯练过舞的女子，总是显得气质出众。临安姑娘雷娜，也是如

此。

如墨般的长发垂及腰部，干净清爽的衣着掩盖不了作为舞者曼妙的身姿，她浅笑吟吟，气

质出尘，优雅而静谧。

从大学时期跳健美操，到后来学习拉丁、爵士等西洋舞种，雷娜最终选择了印度肚皮舞作

为她的主攻方向。

如今，她在自家附近开了一家舞蹈工作室，教学员跳肚皮舞，偶尔也会到杭州等地一些比

赛活动上担任评委。90后的她，非常幸运地将自己的爱好，作为了职业。

舞者雷娜：
希望有更多临安姑娘爱上肚皮舞
郭蕾郭蕾

1.72米的长腿妹子
曾经苦于找不到舞伴

雷娜还在宁波读大一的时候，就被选入

了学校的健美操队，大学期间学习过各种各

样的舞种。那时，由于要参加全国的体操比

赛，她每天早上六七点开练，实打实地学习了

三年的舞蹈基本功。

那时候后，雷娜还没有想过要把舞蹈当

做自己将来的职业，纯粹是当做个人爱好来

做。她学过拉丁舞、爵士舞等各种舞种，但由

于身高原因，很难找到适合她的舞伴，便放弃

了。而肚皮舞，可以一个人独自起舞，赤着双

脚，自然洒脱，正合雷娜的心意。

于是在大学最后一年，雷娜一边实习，一

边利用空余时间，在宁波一家专业的肚皮舞

学校学习。

原来的基本功再加上本身对音乐的敏感

和对舞蹈的天赋，以及身为舞者的气场，雷娜

才学了三个月，便开始当老师了。雷娜说到

这里忍不住笑了，她说，现在再看当时自己的

舞蹈，觉得那时候跳得一点也不好，甚至都没

摸到门路呢。

把肚皮舞带到临安
教出了几百名学员

毕业后，父母希望雷娜回临安工作。雷

娜说，刚开始，她也想像父母期待的一样，找

一个稳定的工作，每天朝九晚五。这样的生

活或许不是雷娜想要的，但是安稳靠谱。

直到一次经历，改变了她的想法。

那时，雷娜刚回临安，打算办一张健身

卡，有空时可以健身跳舞。刚好去的时候，看

到了一个健身房的老师在教肚皮舞。可是那

个老师教得一点也不专业，甚至还穿着高跟

鞋。

雷娜明白了，肚皮舞在临安还没有普及

开。这让经过专业训练的雷娜很失望，也很

难过。她下决心，要在临安开一家专业的肚

皮舞馆。

雷娜说，工作室刚开起来时，她在宁波一

起学习肚皮舞的小伙伴们都来帮助她，大家

一起在工作室门口表演跳肚皮舞，引得路人

纷纷围观，也吸引来了第一批学员。

如今，五年过去了，工作室积累的许多荣

誉，学员加起来有几百人。雷娜因为出色的

舞蹈技艺，也被一些比赛、活动邀请去担任评

委。中国东方好舞蹈大赛、2016 杭州·吴山

运动嘉年华等，雷娜都曾作为评委出席。

为了提升自己，雷娜还经常找机会与国

外的专业的肚皮舞老师切磋学习，不断提升

自己。其中一个就是俄罗斯肚皮舞大师

Aida，说起这位老师雷娜毫不掩饰自己的喜

爱之情，她觉得这位老师的舞蹈风格和自己

很相像，于是就一直跟着她学习。

雷娜坦言，其实自己的工作室并不怎么

赚钱，也只够自己吃穿用度而已。但开办工

作室最初的目的，就是将自己最爱的舞蹈传

播开来。哪怕第一批和她学习的人现在自己

也在开班授课了，和她成为了竞争对手，她也

没有太在意，因为这样就有更多的人来跳肚

皮舞。让更多人了解肚皮舞，她也就满足了。

最近一段时间，校园贷引发的恶性事件不少。

校园贷引发诸多问题，其中固然有个别

大学生超前奢侈消费的原因，但校园贷平台

的问题不容忽视，甚至有人列出了校园贷的

“原罪”。校园贷最关键的问题在哪儿？

以各种甜头吸引学生
2014年之后，校园分期平台开始大规模

在大中型城市的公交站台做推广，尤其是高

校周围的站台。

不过，有一个现象正在改变，那就是手续

费低得多，“而且为了获取新用户，平台也是

下了血本，首单免息，各种取现免息，我当时

光从分期乐、趣分期、优分期获得的免息借款

额度就超过4万元。”肖明说。

据一位业内人士介绍，校园贷进入大学

校园时，只要通过了平台的面签，新用户就可

以获得各种各样的礼品，让学生一分不花就

能尝到甜头。

“后来竞争日趋激烈，服务提供商的钱也

烧得差不多了，才慢慢取消或降低新用户的

福利，但仍然会在开学那段时间搞让利活

动。”他说，后来，不少平台推出了免面签服

务，也是从这时起，学生被盗用身份参与校园

贷的报道就经常出现了。

高坏账率催生高利息
对于在校大学生来说，每个月的生活费

有限，有时还会出现除了基本生活保障还要

额外购买东西的情况。样一来，申请贷款的

学生其实没有多少钱用来还贷，这时又不敢

跟家里人说，只能继续借钱还贷，越借越多。

尤其是向不良校园贷平台借款的学生，他们

好比走进了“死胡同”。

在北京某资产管理公司主管放贷业务的

王晶表示，校园贷的核心问题其实是坏账率。

“现在校园贷平台的坏账率太高，10 单

生意中有2单可能会出现坏账。我曾经接触

到朋友公司一个出现坏账的单，这个学生已

经在 4 家平台贷款，全部都还不上。征信系

统还不完善，各个平台都避免不了出现这种

重复借贷的情况”。而对于坏账率高，校园贷

平台的解决办法就是高额利息。

“校园贷的利率都高得离谱，而且这个数

字会随着坏账率的升高越来越高，与此同时，

整个校园贷金融链条的稳定性变的越来越

差，这是个恶性循环。高利率意味着高坏账，

高坏账意味着更高的利率。”

在王晶看来，现在有很多大学生从这家

平台借款还那家平台的钱，这种情况一点也

不奇怪，“游戏到最后就只能这么玩了。作为

平台，他只关心自己的钱能否收回来，只要不

当最后一棒就可以了。”

服务费比利息还高
此外，在校园贷平台还有一个不能告诉

学生的秘密——服务费等各种附加费用。

“在校园贷服务中，学生贷款的成本一般

包括两方面，一方面是贷款利息，另一方面是

服务费、手续费、工本费等其他费用。而‘利率

低至0.99%每月’‘零首付、零利息’这些字眼

对涉世未深的大学生来说太诱人，一些学生只

注意到利息低，却忽略了综合借款成本很高。”

据调查，纯校园贷平台的年化借款利率普遍在

10%至 25%之间，分期付款购物平台还要高

一些，多数产品的年化利率在20%以上。

而某些平台表面上说是无利息、低利息，

实则利用大学生理财知识的欠缺，一些没有

明确说明的服务费、管理费、交易费等费用一

经加总，甚至比利息还高，变相地增高了利

息，有的平台利息费用高达 30%，有高利贷

之嫌。 来源：法制日报

揭开“校园贷”黑幕：先尝甜头，再吞苦果


